



LE 3 SEPTEMBRE 1609.

Gravure de Florian, d'après une composition de F. de Myrbach.

New - York



LA FAYETTE¹.

PRÉSENTÉ à la même heure où Champlain, digne continuateur des découvertes de notre hardi compatriote le Malouin Jacques Cartier (1534), arborait les couleurs de la France sur le sol canadien, en y jetant les premières assises de Quebec (1608), surnommé plus tard le Gibraltar de l'Amérique, un explorateur anglais, Henry Hudson, engagé au service de la Hollande, naviguait par le 40° degré 1/2 de latitude, remontant les côtes septentrionales du Nouveau Monde, à la recherche du passage nord-ouest rêvé par Colomb comme devant aboutir aux Indes. Le 3 septembre 1609, Hudson, perdu à la mer deux ans plus tard par la trahison de son équipage révolté, doublait les îles semées à l'embouchure du fleuve important qui a gardé son nom. L'aspect du site, brusquement découvert à

1. Gravure de Ruffe, d'après la statue de Bartholdi.